

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO IV

UNIÓN, 17. ENTRESUELO
ADMINISTRACIÓN
FORTUNY, 4. IMPRENTA

RÉDACCION

Tarragona: Domingo 26 Agosto de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, a domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre. Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas mortuorias á precios convencionales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1062

Edición cerrada á la doce de la noche de ayer.

MOSAICOS E. F. ESCOFET & C.
S. en C.
Ronda San Juan, 10. Barcelona

Representante en Tarragona

Fernando de Castellarau, Rambla S. Juan, 46, 4.

Sembrando vientos...

Hubo de paracernos ayer que el señor ministro de la Gobernación había empleado un lenguaje inadecuado al ocurrir la huelga minera en Bilbao, y hoy, después de haber visto confirmadas en la Prensa las opiniones que le habíamos oido exponer, nos ratificamos en ese juicio, lamentando que el Sr. Dávila no tuviese en cuenta que desde las esferas del Gobierno, y ocupando el departamento más especialmente encargado de velar por el mantenimiento del orden público, no se puede dar la razón á los que apelan á la violencia y hacen indispensable el empleo de la fuerza pública.

La misión de los gobernantes en estos delicadísimos pleitos entre el capital y el trabajo, no es colocarse resueltamente al lado de una de las partes, inclinando así la balanza en su favor con parcialidad irritante, sino mantenerse en un terreno de completa imparcialidad, que permita, inspirando confianza por igual á obreros y patronos, suavizar asperezas, mediar entre unos y otros, solucionar la huelga de modo y de manera que sufran lo menos posible, en la indispensable transacción, los opuestos y respetables intereses de los litigantes.

Respetables son, mientras se ejercen al amparo de la ley las pretensiones de los obreros, sus anhelos de mejoramiento y sus esfuerzos para salir de la situación en que se encuentran; pero, ¿es que no son también dignos de respeto los intereses de los patronos? Es que no representan éstos nada, ni merecen siquiera que, cuando se emplea contra ellos la violencia, los representantes del Poder no enciendan las pasiones de los trabajadores con alardes de populachería, como los que ayer hizo el Sr. Dávila?

Todavía hubiese podido tener disculpa ese lenguaje si el conflicto estuviera resuelto; pero adviértase que no lo estaba: que no solo seguía Bilbao en estado de guerra, sino que la fuerza pública se encontraba en las calles y los obreros

continuaban haciendo frente á la Policía, y que la población bilbaína solo se encontraba relativamente tranquila merced á la intervención del Ejército. En tales circunstancias, ¿qué significaba el hecho de que el señor ministro de la Gobernación se colocase de un modo franco y resuelto al lado de los huelguistas? ¿No ha de prestar eso aliento á los perturbadores del orden, y no ha de hacer más difícil la solución de la huelga? ¿Cómo han de transigir los obreros, si desde el Gobierno se les dice que tienen razón, y como han de merecer confianza a los patronos las gestiones de las autoridades, si han de sospechar que estas abriguen los mismos sentimientos de parcialidad que el ministro, su jefe?

Pero hay más: casi á la misma hora en que el Sr. Dávila no vacilaba en dar por completo la razón á los obreros, otro ministro el de Mariano, que ha pedido eximir la cuestión sobre el terreno, y que en punto á democracia no cede á su compañero el de Gobernación, se expresaba en muy distinta forma, hablando con un periodista.

«Los patronos—decía el Sr. Alvarado—se muestran muy intransigentes, diciendo que en la huelga anterior se les obligó a ceder siempre, no por la razón de las demandas de los obreros, sino por la imposición del motín.

Además, en cuanto al origen y causa de la huelga que alegan los obreros, no aparece muy clara su razón. El despido de un obrero no debe ser causa de tan grave determinación. «La Diputación, por otra parte, instruyó expediente para depurar los hechos, y los obreros no quisieron esperar la resolución del expediente, no obstante contar con la garantía de que el dia antes la Diputación había castigado a un capataz por quejas de los obreros que resultaron confirmadas.»

Los patronos, además, saben que cuentan con el apoyo de todo Bilbao, al que ha causado perjuicios inmensos la actual huelga.

Esto les da mayor fuerza para resistir; sin embargo, es preciso procurar llegar a soluciones de armonía, y esto me propongo buscar.

En las peticiones de los obreros hay algunas razonables. Veremos si puede conseguirse algo que dejando á salvo el amor propio de todos, restablezca la normalidad.»

¡Qué lenguaje tan diferente! El señor Alvarado, que está viendo y tocando la realidad de las cosas, no da por completo la razón ni á los unos ni a los otros, y hace bien, porque en esos pleitos rara vez está aquella totalmente al lado de una de las partes. Son pleitos, como hemos dicho antes, tan difíciles, tan delicados y tan complejos, que no pueden resolverse sino mediante una transacción.

Por esto no hemos querido emitir juicio alguno acerca de las causas de la huelga, y porque, además, no podíamos

perder de vista que de concesión en concesión poco á poco, pero de una manera constante, se va colocando a la industria en la imposibilidad de sostener la lucha con el extranjero, y se va consiguiendo que el capital se aparte de toda empresa verdaderamente útil para el desarrollo de la riqueza pública.

Ayer nos lamentábamos de que no se gobierne, y preciso es confessar que no estábamos en lo cierto; no es que no se gobierne: es algo peor todavía: es que desde las esferas del poder no se vacila en arrojar á todos los vientos la semilla de la indisciplina.

EN EL AYUNTAMIENTO

La falta de espacio nos impidió dar cuenta a nuestros lectores de los signifícaes acuerdos tomados en la Sesión que celebró el viernes último el cabildo municipal.

Contribuir con la cantidad de 100 pesetas a la suscripción abierta para erigir una estatua al célebre escritor don Federico Soler, Pitarral; igualmente fueron aprobados todos los dictámenes de la orden del dia que hicimos pública a su debido tiempo, excepto el presentado por la comisión de Hacienda referente á una gratificación anual de 600 pesetas para la maestra pública superior, que quedó sobre la mesa para su examen; acceder á lo solicitado por D. Carmen Tell y que la proposición susrita por varios señores concejales sobre urbanización de la calle de Estanislao Figueiras, pase a informe de las respectivas comisiones.

A excitaciones del concejal Sr. Nin, el Sr. Alcalde manifestó que había adoptado radicales medidas a fin de evitar la presencia de sanguijuelas en las fuentes y abrevaderos públicos.

Y no hubo más.

Regionales y generales

Con motivo de venirse hablando de un incidente ocurrido al señor Maura, se han publicado acerca del mismo los siguientes detalles:

Hace pocos días paseaba el señor Maura en carroza desde Valdemosa a mar.

Con él iba su hermano, quien llevaba un revólver a la cintura.

Por efecto de un movimiento impensado disparó el revólver y la bala pasó rozando las piernas del hermano del señor Maura, pero sin que, afortunadamente, ni uno ni otro sufrieran consecuencias desagradables.

Este hecho es el que ha dado lugar a comentarios misteriosos, que no son tales, porque queda ello aclarado.

La benemérita del pueblo de Carlota recorriendo aquel término municipal, fué informada de que rondaban los contornos cuatro individuos sospechosos que se dedicaban á la compra de cerdos.

En la madrugada los guardias supieron que dos de dichos individuos albergábanse en una casa del sitio conocido por los Algarbes, y se dirigieron a prenderlos.

Advertidos aquellos, intentaron huir, haciendo fuego.

Los guardias contestaron a la agresión, hiriendo al bandido llamado «Pernales», el cual logró huir aprovechando la oscuridad.

Pertenece a la partida del «Vivillo», y se cree que estará escondido en algún chozo de aquellos campos.

Buscarse a sus compañeros, que tomaron la dirección de la feria de Palma.

Los proyectiles de «Pernales» hicieron en el hocico á un caballo de la Guardia Civil.

Dos viajeros que iban en el tren expreso que salió el miércoles último de Plymouth para Londres, tuvieron un susto mayúsculo al observar que en el departamento en que viajaban había una serpiente de terrible aspecto que, desenroscándose, se metió entre el equipaje de mano, euroscándose en un paraguas.

Al llegar á la estación de Newton Abbey, dieron parte los asustados viajeros de lo ocurrido, al jefe del convoy, el cual, ayudado por varios mozos y después de una caza en regla, logró dar muerte al reptil que era una «boa constrictor» de tres pies y seis pulgadas de longitud, que después se veriguó era propiedad de otros dos viajeros que iban en el mismo tren, y que se había escapado de un cesto en donde la llevaban atrollada.

Despachos de Nueva York aseguran que la esposa del Presidente de la República chilena, señora Montt, ha sido una de las víctimas del terremoto de Valparaíso.

Dicha dama encontrábase á las seis de la tarde del jueves, asomada á un balcón de su hotel.

La primera sacudió á hizola caer á la calle, donde quedó desvanecida á consecuencia del golpe.

Antes de que recobrara el conocimiento fué vista por algunos ladrones, que le cortaron varios dedos de las manos, y la desgarraron las orejas, para robar la sus sortijas y pendientes.

En la madrugada del viernes pasado fué hallada por varios soldados, que reconocieron, transportáronla, casi moribunda, á bordo de un crucero que la condujo á Santiago.

Su estado es muy grave.

Los últimos telegramas de la Habana dan á Quintin Baideras muerto en el encuentro que tuvo con las tropas leales.

Telegrafian de Tolón que el incendio del bosque dura desde hace veinticuatro horas.

Tres valles están convertido en una inmensa hoguera, que amenaza los caseríos inmediatos.

Las tropas hacen grandes esfuerzos para cortar el fuego.

Tres soldados han perecido y hay 30 heridos, varios gravemente; dan señales de enajenación mental.

El incendio continua.

Cablegamas de la Habana dicen que el jefe de la insurrección, general José Miguel Gómez, fué preso ayer en su quinta, cuando se disponía a abandonarla.

Dicha quinta encuéntrase en las proximidades de Santa Clara.

Continúan las prisiones en la Habana.

El Gobierno obra con gran severidad.

Varios admiradores del filólogo vicense Dr. D. Jaime Balmes, han acordado colocar una lápida en la casa de campo propiedad del Sr. Payuet, denominada Prat de Dalt (Caldas de Montbuy), para conmemorar el hecho de haber escrito en dicha casa su célebre obra "El criterio".

Entre las reformas que proyecta presentar el conde de Romanones, parece que figura la supresión de la fórmula del juramento ante los Tribunales de justicia.

LA HUELGA DE BILBAO

Madrid, 24.

El dia de hoy es de completa calma en cuanto a noticias, y uno de los que recuerdan los mas calurosos del verano.

Los círculos políticos han estado completamente desiertos: únicamente, como es lógico, se esparsan noticias de Bilbao.

El ministro de la Gobernación, al recibir esta mañana a los periodistas, les dió cuenta de un telegrama oficial de Bilbao, fechado a las nueve de la mañana, que dice así: «Gobernador a ministro Gobernación. — Han entrado a trabajar los obreros en todas las grandes fábricas. Continua la tranquilidad.»

El señor Dávila añadió que la tranquilidad material podía considerarse restablecida y que lo estaba también en la provincia de Santander, donde se trabaja en todas partes.

El grupo de agitadores que se había corrido a aquella región está poco menos que disperso, quedando solamente algunos elementos neutros que no producen perturbación alguna.

Las gestiones conciliadoras marchan por buen camino, y aunque los patronos no han cedido en su intransigencia, es de creer que se conseguirá un arreglo armónico, pues han ofrecido un 25 por 100 de aumento en los jornales devengados en horas extraordinarias frente al 50 por 100 que piden los obreros.

Estos se muestran contemporizadores, no haciendo gran hincapié en la reducción del trabajo a nueve horas.

En cuanto al asunto del obrero despedido por la Diputación, parece que ambas partes litigantes están conformes en someterlo a la resolución del Instituto de Reformas Sociales.

El Sr. Alvarado continuará en Bilbao para proseguir sus gestiones en pro de una fórmula de concordia que se espera conseguir dentro un breve plazo.

Dijo también que las regatas de Bilbao que se habían suspendido a causa de la huelga, se celebrarán dentro breves días por tratarse de regatas internacionales, creyéndose que las presenciará el Rey.

Por la tarde supuso que el ministro de Marina había celebrado una entrevista con los cuatro concejales socialistas de Bilbao y otra con los obreros, habiendo insistido éstos, principalmente en que las horas extraordinarias de trabajo se paguen con un 50 por 100 de aumento en lugar del 25 por 100 que ofrecen los patronos.

Locales y provinciales

Las señores que han constituido la comisión que tan felizmente llevó a cabo la becerrada benéfica, obsequiaron el viernes último por la tarde con un expléndido *lunch* a los matadores y peones que tomaron parte en la caritativa función.

Durante la comida, que fué suculenta y variada, reinó la mayor cordialidad y armonía. Al descorcharse el champagne se pronunciaron discretas y patrióticas frases por los señores Chulvi, Casanova y Granada, haciendo presente su gratitud a todos por la eficaz ayuda que prestaron a la Comisión para el mejor resultado de la becerrada.

Llamamos la atención de quien corresponda, sobre una caterva de chiquillos que se sitúan por las tardes en el paseo de San Antonio, los cuales se entretienen en subirse a los árboles y cortar ramos de los mismos, así como en tirarse piedras unos contra otros con grave riesgo de las personas que transitan por dicho sitio que como es sabido son muchas en esta época de los calores.

Esperamos que nuestra autoridad local procurará evitar estos hechos.

Anteayer tarde fué conducido a la última morada, el cadáver del comisario de guerra de primera clase retirado D. Antonio Duimovich de Senda, tío de nuestro particular amigo el médico primero de Sanidad militar D. Carlos Corso Serrano.

Presidieron el duelo, el sobrino del finado Sr. Corso, dos señores sacerdotes, el teniente coronel de Estado Mayor Sr. Gil, un comisario de guerra y un teniente coronel de infantería, siguiendo detrás un numeroso séquito compuesto en su mayoría de jefes y oficiales del Ejército así como un crecido número de amigos particulares.

A su desconsolada familia y en particular a nuestro amigo Sr. Corso, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

El señor consul de la República de Cuba en nuestra plaza D. José M. Ricomá, en atenta carta nos comunica que según cablegrama del gobierno de aquella Isla recibido por el señor encargado de Negocios de dicha República en Madrid, la conspiración y levantamiento de partidas en las provincias de la Habana y Pinar del Río, a que se refieren las noticias publicadas estos días por la prensa, han sido dominadas, reinando completa tranquilidad en el resto del país.

Concurridísimos como era de esperar, viéronse los solemnes funerales celebrados ayer mañana en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, en sufragio del alma de la virtuosa señora D. Vicenta López y Bertrán de Monravá.

Reiteramos de nuevo nuestro pésame a su afligida familia.

Ayer mañana desbocóse el caballo que tiraba de una tartana que se hallaba parada en la rambla de San Juan, emprendiendo el cuadrípedo vertiginosa carrera. Varios transeúntes trataron de sujetarlo no pudiéndolo conseguir a causa de la desenfrenada marcha que aquél llevaba, lográndolo después, un soldado de caballería que presta sus servicios como ordenanza en el Gobierno militar de esta plaza.

El miércoles próximo, celebrará junta general ordinaria, la sociedad de caza «La perdiguera».

Anteanoche fué asistido por los médicos Sres. Briansó y Lahoz, y acompañado a su domicilio, un sargento de la C. L. a quien sobrevino un sincopal sentado en el café Fortuny de Reus.

El dia 5 del próximo Septiembre llegará a esta capital el doctor Almorza, presidente de médicos titulares de España e individuo de la Junta de Patronato del mismo instituto. El objeto de la venida de dicho señor es la de presidir la gran Asamblea que se celebrará en el local del Instituto provincial de 2.º enseñanza á fin de tratar de asuntos importantísimos que afectan á la asociación de médicos titulares.

Anteayer por la tarde un caballo propiedad del concejal Sr. Juval, encabritóse al pasar por la plaza de San Antonio, y en uno de los saltos dió una coza a una pobre mujer, produciéndole lesiones de alguna importancia que le fueron curadas por el médico señor Viejobueno.

El dia 1.º de Septiembre saldrá de esta capital para Tortosa, por jornadas ordinarias, un batallón de Almansa, con objeto de relevar al de Luchana que guarneció la ciudad del Ebro, el cual pasará á alojarse al cuartel de la rambla, trasladándose Almansa al del Carro,

Tenemos entendido que se ha remitido al Ayuntamiento de Tortosa una comunicación del Sr. Gobernador civil pidiendo que se disponga un local apropiado para alojar un inspector y cinco guardias de orden público que se propone enviar á aquella ciudad.

En el certamen literario celebrado en Montblanch, se ha adjudicado el premio de la flor natural a la composición n.º 190 «Flores», lema «Celestias».

Los premios restantes se publicaran oportunamente.

En la imposibilidad de insertar íntegro el programa de las fiestas que han de celebrarse en Tortosa, en honor de Ntra. Sra. de la Cinta, nos limitaremos a un conciso extracto de aquellas y son las siguientes:

«Bando cabalgata, adornos en las calles, bonos a los pobres, conciertos e iluminaciones en el delicioso parque, solemnes funciones religiosas, alegres dianas y pasacalles, ramilletes de fuegos artificiales, carreras de hombres, de caballos, etc., corrida de toros estoqueando Chico de la Blusa y Saleri, misa de campaña en el parque, simulacro de incendios por el cuerpo de bomberos, certamen musical, gran retreta, coso iris, fiesta veneciana, encinañas y regatas en el río, certamen de tiro de pichón, concierto matinal, bailes populares en la plaza de Toros, carreras de bicicletas, y como digno remate al solemne acto, que honra mucho a Tortosa y a los iniciadores del pensamiento de dar á la plaza de la Fuente el nombre del ilustre escultor Agustín Querol.»

Con tales fiestas no es aventurado afirmar que serán muchos los forasteros que dichos días visitaran la ciudad de Tortosa.

Por orden del Veterinario Sr. Martí fué anteayer conducido al quemadero un buey destinado al consumo, que se hallaba atacado de tuberculosis.

Se ha colocado una escala Ebro métrica, en un punto cercano al puente de Nuestra Señora de la Cinta de Tortosa.

«La Mujer Ilustrada», en su último número continua con gran sentido práctico, su campaña en favor de la mujer culta, ilustrada y cristiana.

«La Mujer Ilustrada» es hoy una verdadera ilustración feminista con retratos contemporáneos de Reinas y mujeres célebres, sucesos de actualidad en Sport, Religión, Higiene, Enseñanza, Modas especiales para señoras y niños, ropa blanca, labores artísticas, patrones y cuanto en el arte femenista de la mujer puede ser útil.

Los precios de suscripción son muy económicos.

Por abusos deshonestos e intento de violación cometidos con dos niñas de 8 y 9 años, respectivamente, ha sido detenido y puesto a disposición del juez municipal del pueblo de Selva del Campo el vecino del mismo José Vidal (a) de la Bota, de 44 años de edad, casado y de oficio labrador.

Programa de las piezas musicales que la brillante música del regimiento de infantería Almansa ejecutará esta noche en la rambla de San Juan:

1. «El rey del valor», paso-doble.
2. «Tanzauer», fantasía — Wagena.
3. «La taza de thé», zarzuela — Lleó.
4. «La gatita blanca», zarzuela — Giménez.
5. «La Dolores», jota — Bretón.

El extraordinario baile de «Los trempats», que se celebrará el dia 8 del próximo Septiembre en la favorecida sociedad «Centre Català», promete ser uno de los mejores de los que se han celebrado en dicha casa.

Todas las polillas serán obsequiadas con artísticos regalos y los carnets-programas para los socios serán muy bonitos y seguramente llamarán la atención por su originalidad.

Por la guardia civil han sido detenidos en Cambrils los vecinos Plácido Palteja Recasens y José Mata Oriol por sorprenderles distrayendo el agua de la balsa de su vecino Pedro Barrina.

Con motivo de las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Cinta, en Tortosa, la Compañía del Norte y de M. à Z. y A. ha establecido grandes rebajas de trenes.

Dichas rebajas son las que siguen por lo que a nuestra provincia se refiere:

Ulldemolles: 2.º clase, 2'30 ptas.; 3.º, 1'75.
Santa Bárbara: 2.º, 1'15; 3.º, 0'85.
Amplona: 2.º, 1'10; 3.º, 0'80.
Ampolla: 2.º, 1'85; 3.º, 1'40.
Ametlla: 2.º, 2'70; 3.º, 2'05.
Hospitalet: 2.º, 3'95; 3.º, 2'90.
Cambrils: 2.º, 5'00; 3.º, 3'70.
Salou: 2.º, 5'50; 3.º, 4'10.
Tarragona: 2.º, 6'45; 3.º, 4'80.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro, en el cual toma parte la aplaudida diva señora Merceditas Salas Pujol:

1. «Mercedes», (vals), Taboada.
2. «Lucrecia Borgia», (Aria), Donizetti.
3. «Sonambula», (Rondó final), Bellini.
4. «Il Trovatore» Misericordia (1.ª audición), Verdi.
5. «Lucia», Cavatina, Donizetti.
6. «Anillo de Hierro», (a petición), Caballero.

El dia 5 de Septiembre próximo se celebrará en esta capital una Asamblea de los médicos de España.

El acto tendrá efecto en el Instituto provincial y lo presidirá el doctor Almorza, de Madrid.

Según disposición que publica La Gaceta, se ha concedido a las Cámaras Agrícolas la facultad de nombrar inspectores de la producción y expedición de vinos.

Boletín Oficial

Reglamento para la imposición, administración y cobranza de la contribución industrial y de comercio.

Tarifa primera. Gobierno de la provincia. —Se hace público queda levantada la veda en general desde 1.º de Septiembre próximo, excepción hecha de las aves insectívoras cuya caza está prohibida en todo tiempo.

Administración de Hacienda. —Se advierte á los señores alcaldes de esta provincia que con toda actividad y celo están obligados á reunir en los primeros días de la segunda quincena del mes de Septiembre próximo á la Junta municipal para adoptar los medios que con sujeción á lo preceptuado en el capítulo 24 del reglamento del impuesto de consumos.

Ayuntamientos. —El de Rojals, anuncia servicios. Providencias judiciales.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY. —El Purísimo Corazón de María. SANTOS DE MAÑANA. —S. José de Calasanz.

CORTE DE MARÍA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en San Juan. —Privilegiada.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS. Continúa en la iglesia de la Enseñanza. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de

ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cuarto ó ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

**

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS

CATEDRAL.—Altar de San Miguel a las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.

A las siete en la capilla de Sta. Tecla.

STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho.

SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once.

SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco, seis, siete, ochos y once.

SAGRADO CORAZON.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

BENEFICENCIA.—A las nueve.

PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez y media.

SAN LORENZO.—A las once y media.

DOMINICAS.—A las siete y á las diez.

SAN MIGUEL.—A las siete y á las diez.

JESUS Y MARIA.—A las siete y á las nueve.

HOSPITAL.—A las nueve y á las diez.

ENSEÑANZA.—A las seis y cuarto.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer

NACIDOS.—Ramón Indovico Padró Espasa; José M. Llombart Donato.

FALLECIDOS.—Rosa Elias Barbé, Mart 7, (60 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Palamós I. Virgen del Carmen, de 8 ts., p. Mallol, con efectos, con ignado á D. José M. Ricomá.

De Newport v. noruego Largo, de 99 ts., c. Pedersen, con carbón, consignado á los Sres. Boada hermanos.

DESPACHADAS

Para Garrucha v. inglés Balmose, con lastre.
Para San Carlos I. Alfreda, con lastre.
Para Civitavechia ber. gol. Baltasar, con lastre.

Bolsa de Madrid

Madrid, 25, 17'82.

4 por 100 interior contado	81'60
4 por 100 idem fin mes	81'60
7 por 100 idem fin próximo	00'00
5 por 100 amortizable	100'20
Carpetas provisionales amortizable 5 0/0	00'00
Banco de España	432'00
Tabacalera	396'00
Cambios de París	11'05
Idem. de Londres	27'96
4 por 100 exterior	00'00

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 25, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres á 90 días fecha	27'52 d.
Id. á 60 días fecha	00'00
Id. á 3 días vista	00'00
Id. cheque	28'02 d.
Paris á 90 días fecha	00'00
Id. la vista	11'25
Hamburgo á la vista..	00'00

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

4 por 100 interior contado	00'00 00'00
fin mes	81'652 81'65
fin próximo	00'000 00'00
Denda amortizable fin mes	00'00 00'00
Carpetas provis. Amot. fin mes	00'00 00'00

OBLIGACIONES CONTADO

Ferrocarril Norte especiales	104'25 104'50
San Juan Abadesas.	00'00 00'00
T. B. y F. 2 1/4 por 100.	57'50 57'75
T. B. y F. 4 1/2 por 100.	103'25 103'50
Alicante 4 por 100.	98'65 98'85
M. T. B. Reus Roda.	55'75 56'25
Almansas 3 1/2 no adher.	00'00 00'00
Almansas 3 p. 100 adher.	74'00 74'25
Orense.	54'50 55'00

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.	000'00 000'00
Sociedad Catalana General de Crédito.	00'00 00'00
Medina-Zam. y O. á V.	29'75 29'80
Norte de España.	63'50 63'60

Correo de Madrid

Madrid, 24.

Las noticias que el ministro de la Gobernación ha recibido de San Sebastián respecto á la marcha política del gobierno y á la confianza regia, son completamente optimistas.

Sin embargo, tal satisfacción era cosa descontada, pues ya se sabía que el Rey había de aprobar los planes del Gobierno.

Además, ayer no se planteó la cuestión de confianza, ni mucho menos, pues el presidente del Consejo limitó á dar cuenta al monarca de los proyectos del Gobierno y de lo ocurrido durante la ausencia del Rey, pareciéndole muy bien á Don Alfonso los acuerdos adoptados.

En una carta de Roma recibida en Madrid, se dice que los Reyes de España, cediendo á la invitación de los de Italia, visitarán aquella capital.

El rey Eduardo de Inglaterra se dice que tiene empeño en que esta visita se efectúe con objeto de que se estrechen las relaciones entre los dos países latinos.

Claro está, dicen los que comentan este asunto, que el Vaticano opondrá algunas dificultades tal vez á dicha visita, pero no cabe dudar de que se resolviera todo satisfactoriamente.

—El domingo, á su paso por Segovia, de regreso á Madrid, el general López Domínguez será obsequiado con un banquete por los generales y oficialidad afectos á la Escuela de Tiro que en aquella capital practica maniobras.

—Mañana regresará á Madrid el conde de Romanones.

—El ministro de Fomento saldrá mañana por la noche con dirección á San Sebastián.

—El duque de Nájera, que anoche sufrió en el Circulo de Parish un ataque de conmoción celebrar con parálisis del lado izquierdo del cuerpo, se encuentra algo mejorado dentro la gravedad de su estado.

Los reyes han telegrafiado, interesándose por el estado del enfermo.

La familia del duque, que se encontraba en San Sebastián, ha salido para Madrid.

—En vista de las graves noticias que habían circulado sobre el estado de salud del general Castro, presidente de la República de Venezuela, el representante diplomático en Madrid de dicho Estado ha pedido informes auténticos, habiendo recibido el siguiente telegrama:

«Venezuela 24.—Presidente, completa convalecencia de una indisposición pasajera.»

—El capitulio general celebrado en San Antonio Abad para la elección de vicario general de las Escuelas Pías de España, ha nombrado al padre Pedro Díaz de Santa Teresa, asistente general que era en las provincias de Castilla.

—Por el ministerio de la Gobernación se ha facilitado á la prensa una nota en la cual se consigna no haberse recibido nota oficial alguna acerca de la epidemia variólica con hemorragia de que se habla en Pueblo Nuevo.

—Esto no obstante, cuando la Inspección general de Sanidad tuvo conocimiento de ello por noticias particulares, telegrafió al gobernador civil de Valencia, creyendo que se trataba de Pueblo Nuevo de aquella provincia, contestándosele que allí no existía la viruela.

En vista de ello telegrafióse al gobernador de Córdoba, dándole instrucciones y ofreciéndole vacuna, no habiéndose obtenido todavía contestación.

Llama la atención que si existe allí viruela hemorrágica, nada digan de ello los periódicos de la localidad.

—El cañonero «Mac Mahon» ha fondeado en San Sebastián y el «Nueva España» en Alcudia.

Han fondeado en Málaga dos torpederos franceses y uno inglés.

—El cañonero «General Concha» ha zarpado de Cádiz dirigiéndose á Sanlúcar para presenciar las regatas que allí se celebrarán.

—Ann se ha recibido en el ministerio de Marina el dictamen sobre el reconocimiento de la «Nautilus», verificado en el Ferrol.

Créese que será habitada de nuevo para navegar como escuela práctica de guardias marinas.

—Con objeto de que la marina de guerra cuente con número bastante de artilleros de mar para atender debidamente las necesidades del servicio, se ha dictado una Real orden disponiendo que se cubran treinta plazas en Escuela de artilleros de mar de San Fernando (Cádiz).

El ingreso en la Escuela se efectuará el 1.º de Enero del año próximo, y con sujeción al reglamento de 6 Septiembre de 1904.

—Santander.—La guardia civil ha traído cinco miembros heridos, de los que tres han ingresado en el hospital.

Dos de ellos están heridos de mauser y el otro de un garrotazo en la cabeza.

Los dos restantes han ingresado en la cárcel.

El comandante de la guardia civil ha conferenciado con el gobernador.

En la mina «Salto del Caballo» reanudaron esta mañana el trabajo unos 90 operarios.

Un huelguista que estaba escondido en una galería, marchó á Somorrostro para comunicar la noticia á sus compañeros huelguistas.

Desde ayer no ha aparecido por la zona minera ningún otro huelguista.

—Según comunican de Castro Urdiales, en la colisión que hubo entre la guardia civil y los huelguistas,

resultaron muchos heridos, aun cuando se dijo que sólo había dos.

—En los altos de Muñecas y de Sopuerta hay unos cinco mil huelguistas de Vizcaya que se muestran indignadísimos porque en esta cuenca minera no es secundada su actitud.

Hay también numerosos grupos á tres kilómetros de distancia de Castro Urdiales.

Reina gran expectación, pues se dice que los huelguistas tienen interés en que á todo trance se suspendan los trabajos.

Las minas y sus alrededores están custodiadas por la guardia civil.

—En Somorrostro están paralizados por completo los trabajos en los muelles y fábricas.

—San Sebastián.—El Rey, vistiendo traje de marino, y las dos reinas con toilettes blancas, salieron esta mañana de Miramar, seguidos á alguna distancia por los carruajes de Palacio y recorriendo en esta forma varias calles de la población.

Después tomaron los carruajes, dirigiéndose al paseo del Arbol de Guernica y regresando á Palacio á las once y media.

Al pasar por el puente de María Cristina las mujeres del pueblo les vitorearon.

—El Ayuntamiento se propone, en vez de organizar fiestas en obsequio á los marinos chilenos, celebrar horas fúnebres por las víctimas de Valparaíso, invitando al acto á aquellos marinos.

—A mediados estuvieron en Miramar el cónsul de Chile, acompañado del comandante y oficialidad del «General Baquedano», con objeto de cumplimentar al Rey.

El Rey conversó durante media hora con el comandante del barco, diciéndole que al desembarcar ayer del «Giralda» y pasar por el costado del «General Baquedano», se fijó en el buque y en su sistema de artillería, que le gustó extraordinariamente.

<p

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El dia 17 de Septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Reina María Cristina

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafríne y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El dia 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

irectamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El dia 11 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Montserrat

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Aruba, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. Tamañen carga para Maracaibo, Coro, Carapano, y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El dia 15 de Septiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

Claudio López y López

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Jawa, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El dia 3 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. de Satrústegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Canarias

El 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, València y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

El dia 25 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Póo con escala en Casalanza, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha quedado establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultimatar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo de se hagan lotes exportadores.

Para más informes dirigirse á su agente en Tarragona: D. EMILIO BORRÁS, plaza de Olízaga, 11.

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Redacción: UNION, 17, entrlo. - Administración: FORTUNY, 4 imprenta